

MC.DEL/27/14
4 December 2014

Original: as delivered



ANDORRA
21st OSCE Ministerial Council
Basel, 4 December 2014

STATEMENT BY H.E. MR. GILBERT SABOYA SUNYÉ
MINISTER OF FOREIGN AFFAIRS
PRINCIPALITY OF ANDORRA

Thanks for your warm welcome and kind hospitality in Basel

Sr. Presidente,

Excelencias,

Señoras y Señores,

En primer lugar, permítame felicitar al Ministro Didier Burkhalter y a su equipo por el liderazgo constructivo en un año particularmente difícil marcado por el no "business as usual".

Las respuestas de la OSCE ante la situación en Ucrania ponen de manifiesto el importante papel del organismo como plataforma para el diálogo y como instrumento para alcanzar los compromisos ante los desacuerdos.

Apoyamos las acciones de la Presidencia en ejercicio, el Secretariado y las instituciones OSCE en Ucrania; agradecemos también la labor que desempeña la misión especial de observación, a la que mi país ha contribuido financieramente. Asimismo, reafirmamos que ninguna solución a un conflicto puede ser estable si no se respetan los principios del derecho internacional y si no es fruto del diálogo y del consenso. En este sentido, asegurar la plena implementación de los acuerdos de Minsk constituyen un elemento prioritario que ha de contribuir a la desescalada del conflicto por todas las partes.

A pesar de las actuales circunstancias políticas, confiamos en poder adoptar, hoy y aquí, decisiones destinadas a fomentar la paz y la seguridad en la región, y que refuercen al organismo para poder hacer frente a los actuales retos y amenazas de manera más eficaz.

El proceso Helsinki+40 puede sentar las bases para avanzar en tal dirección jefes de estado en Astana hace ahora cuatro años.

En este contexto, acogemos positivamente la iniciativa de la presidencia en ejercicio de establecer un panel a alto nivel de personas eminentes que iniciará un debate estratégico sobre la seguridad europea como proyecto común; y que tiene que contribuir, sin lugar a dudas, a impulsar y complementar los trabajos del proceso Helsinki+40.

Sr. Presidente,

Andorra es un país pequeño, no dispone de fuerzas armadas y no pertenece a ninguna alianza de seguridad. Es por ello, que somos muy conscientes de la importancia del concepto indivisible y exhaustivo de la seguridad. Sin paz no existe seguridad. Sin respeto por los derechos humanos y las libertades fundamentales no puede existir seguridad y sin democracia ni estado de derecho no puede existir seguridad.

Somos sabedores de la importancia de disponer de foros multilaterales para resolver conflictos, fortalecer el derecho internacional y encontrar soluciones globales ante retos a la seguridad que son transversales y compartidos. La OSCE, en este sentido, ha demostrado su utilidad.

Il est évident que la situation en Ukraine a centré les activités de l'OSCE en 2014. Nous ne pouvons pas cependant ignorer la menace que suppose Daesh, Boko-haram, Al-Qaeda, et d'autres organisations terroristes, pour notre sécurité à tous, et celà dans notre voisinage immédiat.

A ce sujet, nous exprimons notre inquiétude sur le phénomène des "combattants terroristes étrangers", qui certes requiert une réponse immédiate, mais à la fois, à plus long terme. Nous persévérons dans la lutte contre le discours extrémiste et le discours de la haine qui est promu.

En ce sens, l'éducation des jeunes, cet actif de nos sociétés, et en particulier l'éducation de la société civile aux droits de l'homme, sont les meilleures armes pour combattre, sur le long terme, l'intolérance, et pour promouvoir l'égalité des chances et la cohésion sociale.

L'éducation est pour l'Andorre une priorité nationale. C'est aussi une priorité dans notre action extérieure. L'Andorre a été invitée par le Secrétaire général des Nations Unies à se joindre à l'initiative mondiale « L'éducation avant tout », et « l'éducation à la citoyenneté démocratique » a été notre priorité lors de la présidence andorrane du Comité des Ministres du Conseil de l'Europe, l'année dernière.

Par conséquent, l'Andorre soutient l'initiative suisse d'élaborer un plan d'action pour les jeunes et de les inclure dans les travaux de l'organisation. De même, l'Andorre accueille favorablement toute action visant à promouvoir l'égalité de genre.

Le concept exhaustif, indivisible de l'OSCE dans son approche de la sécurité ne peut être complet si nous n'établissons pas un lien direct entre la sécurité dans notre espace et dans notre voisinage. Nous souhaitons que les débats de la prochaine session de travail sont traduits en actions et programmes concrets qui permettent améliorer le dialogue et de renforcer la coopération avec nos partenaires méditerranéens et asiatiques

Avant de conclure, permettez-moi d'une part de féliciter l'Allemagne et l'Autriche pour leurs prochaines présidences; et d'autres part de présenter, au nom du Gouvernement d'Andorre, mes meilleurs voeux de succès à la Serbie en tant que prochaine présidence en exercice de l'OSCE en 2015, et de lui rappeler qu'elle peut compter sur l'entièvre coopération de mon pays.

Je vous remercie Monsieur le Président.